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Stadt Ostseebad Kühlungsborn

Niederschrift
Sitzung des Sozialausschusses

Sitzungstermin: Mittwoch, 19.01.2022
Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr
Sitzungsende: 19:37 Uhr
Ort, Raum: Fritz-Reuter-Grundschule, Hermannstraße 9, 18225 

Ostseebad Kühlungsborn

Anwesend

Vorsitzende/r
Christiane Fink

Mitglied
Gerd Susemihl
Iris Eichler
Andreas Bartelmann
Steffen Boer
Ingrid Granitza
Jannes Burmeister Vertretung für: Dajana Hotaß
Sebastian Kern
Joachim Neumann Teilnahme per Videokonferenz
Siegmar Stegner

Verwaltung
Rüdiger Kozian
Stefanie Zielinski

Abwesend

Mitglied
Dajana Hotaß entschuldigt
Corinna Hülsmann unentschuldigt
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Weitere Anwesende:

Frau Luca, NaturRaumSchule zu TOP 6
Frau Konrad, NaturRaumSchule zu TOP 6
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit sowie Eröffnung der Sitzung 

2 Änderungsanträge und Feststellung der 
Tagesordnung 

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
17.11.2021 

4 Berichte 
4.1 Bericht der Verwaltung 
4.2 Bericht des Seniorenbeirats 
4.3 Bericht der Jugendvertretung 
4.4 Bericht der Gleichstellungsbeauftragten 
5 Anfragen der Ausschussmitglieder 
6 Diskussion zur Thematik "Hort der NaturRaumSchule" 
7 Vorschläge zur Tagesordnung für die nächste Sitzung 
8 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Eröffnung der Sitzung 

Die Vorsitzende begrüßt die Ausschussmitglieder, stellt die ordnungsgemäße 
Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die 
Sitzung.

2 Änderungsanträge und Feststellung der Tagesordnung 

Beschluss:

Der Tagesordnung wird zugestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 0

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.11.2021 

Beschluss:

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 1

4 Berichte 
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4.1 Bericht der Verwaltung 

Frau Zielinski informiert über die aktuellen Infektionszahlen in Kühlungsborn. Am 
heutigen Tag wurden laut Dashboard des Gesundheitsamtes sieben 
Neuinfektionen gemeldet.

In der vergangenen Sitzung des Sozialausschusses am 17.11.2021 wurde die 
Verwaltung ersucht, die Anzahl der Wohngeldempfänger zu ermitteln. Derzeit 
beziehen 103 Haushalte Wohngeld.

Frau Zielinski teilt mit, dass am heutigen Tag kein Vertreter des Seniorenbeirates 
anwesend ist und informiert darüber, dass zur Zeit die Planungen für die 
Seniorentage und den Seniorenausflug erfolgen. Ebenso erfolgen Derzeit werden 
seitens des Seniorenbeirats die Seniorentage geplant, welche im Frühjahr und 
Herbst diesen Jahres stattfinden sollen.

Herr Susemihl erfragt die Hintergründe, weshalb die Freizeithalle Ost für die 
Impfaktion ganztägig gesperrt wird.

Frau Zielinski erwidert, dass ausreichend Zeit benötigt wird, um die Halle 
vorzubereiten. Es müssen Auf- und Abbauten vorgenommen werden. Zudem 
bedarf es coronabedingt zusätzlicher Reinigungs- und Desinfektionsmaßnahmen.

4.2 Bericht des Seniorenbeirats 

Es ist kein Vertreter des Seniorenbeirats anwesend.

4.3 Bericht der Jugendvertretung 

Herr Burmeister teilt mit, dass zum jetzigen Zeitpunkt noch keine Absprachen mit 
anderen Jugendlichen stattfanden. Diese sind jedoch für die nahe Zukunft 
geplant.

4.4 Bericht der Gleichstellungsbeauftragten 

Frau Müller ist nicht anwesend.

5 Anfragen der Ausschussmitglieder 

Herr Susemihl erfragt, ob noch weitere Anträge auf Auszahlung der 
Differenzsumme hinsichtlich der Vereinsförderung für das Jahr 2021 eingegangen 
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sind.

Frau Zielinski teilt mit, dass zwei Anträge vorliegen und sich diese in Prüfung 
befinden.

6 Diskussion zur Thematik "Hort der NaturRaumSchule" 

Frau Luca beantragt Rederecht. Dieses wird seitens der Ausschussvorsitzenden 
und der Ausschussmitglieder genehmigt.

Frau Luca stellt klar, dass sie eine Neuabstimmung in Sachen Hortthematik 
erwirken möchte. Ihr sei es ein Anliegen, das bisher versagte gemeindliche 
Einvernehmen durch Aufheben des Beschlusses und Neufassung des selbigen 
doch noch zu erlangen.

Der Antrag auf Erteilung der Betriebserlaubnis für den Hort wurde seitens des 
Landkreises bislang abgelehnt. Frau Ernst sei hierfür die zuständige 
Sachbearbeiterin.

Für die Entgeltverhandlung ist Herr Bräse zuständig.

Für den Betrieb der Schule liegt eine Betriebserlaubnis vor.

Frau Zielinski verdeutlicht, dass das gemeindliche Einvernehmen eine 
Kostenbeteiligung der Stadt nach sich zieht. Darauf resultiert, dass sich die 
Gemeindepauschale insgesamt, also für alle zu betreuenden Kinder in 
Kindergarten, Krippe und Hort mit Wohnsitz in Kühlungsborn, erhöht. Die 
Versagung des gemeindlichen Einvernehmens ist nicht als Ablehnung des 
Hortkonzepts an sich zu verstehen.

Frau Luca bemängelt die Kommunikation mit dem Landkreis und der Stadt.

Auf Nachfrage Frau Zielinskis, weshalb die Platzkosten der zweiten Kalkulation 
deutlich geringer ausfallen, teilt Frau Luca mit, dass Kosten für die Schule und 
den Hort nun anders aufgesplittet wurden. Ausgaben, wie beispielsweise die 
Miete, seien zwischen Schule und Hort „verschoben“ worden.

Frau Zielinski erfragt die Gründe für die Ablehnung seitens des Landkreises auf 
Erteilung der Betriebserlaubnis.

Frau Luca antwortet, dass die Finanzierung kritisiert wurde. Diese sei aus Sicht 
des Landkreises zu risikobehaftet. In den ersten drei Jahren gebe es keine 
staatliche Unterstützung. Die Finanzierung erfolge durch Bürgschaften / Kredit.

Als weiterer Grund für die Ablehnung gehe aus dem Ablehnungsbescheid hervor, 
dass keine Reißzwecken in den Räumlichkeiten genutzt werden dürften. Weitere 
Gründe gäbe aus Frau Lucas Sicht keine.

Frau Luca erklärt, das Ablehnungsschreiben des Landkreises bei der Stadt 
einreichen zu wollen.

Im Hort könnten 50 Schüler betreut werden.
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Derzeit werden 15 Schüler in der NaturRaumSchule unterrichtet. Hiervon 
kommen zwei Schüler aus Kühlungsborn. Alle anderen Schüler kommen aus der 
Stadt Rostock oder dem Umland.

Herr Bartelmann schlägt vor, dass alle Parteien - inklusive dem Landkreis - zu 
einem Gespräch zusammenkommen sollen. Die Stadt soll zu dem Gespräch 
einladen.

Seitens des Sozialausschusses ergeht folgende Empfehlung:

Wir empfehlen, das gemeindliche Einvernehmen für die Errichtung des 
Hortes zu erteilen, unter der Maßgabe, dass die Auflagen des 
Landkreises erfüllt werden und dass die Platzkosten an den 
durchschnittlichen Platzkosten von Kühlungsborn angelehnt sind.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 1 1

7 Vorschläge zur Tagesordnung für die nächste Sitzung 

• MTB Kühlungsborn e. V., Gast: Herr Wenzel

• Folgediskussion NaturRaumSchule, Gäste: Frau Luca, Frau Konrad

8 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung 

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 19:37 Uhr.

Vorsitz: Schriftführung:
Christiane Fink Chiara Splett
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